

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 199/Martes 12 de octubre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE CUBA

- [Repercusión de la Reflexión de Fidel *El imperio por dentro*. AFP/EFE/NTX](#)
- [Destaca Reflexión del Líder de la Revolución *Las armas nucleares y la supervivencia del Homo Sapiens*. XINHUA](#)
- [Machado Ventura insta a hacer sostenible el sistema de salud. DPA](#)
- [Demanda Alarcón a Obama liberar a luchadores antiterroristas. PL](#)
- [Reclaman en Panamá justicia para los Cinco. PL](#)
- [Expresa Bruno Rodríguez respaldo al programa nuclear pacífico de Irán. EFE](#)
- [Exige el MIC que EE.UU. respete los derechos al uso de las radiofrecuencias. I-TASS](#)
- [Prevén pronto acuerdo comercial con El Salvador. DPA](#)
- [Se reúne Aleida Guevara con segundo dirigente de Hizbulá. AFP](#)
- [FAO ejecuta proyectos de apoyo a seguridad alimentaria. EFE](#)
- [Cable submarino desde Venezuela entrará en explotación en el 2011. AFP](#)
- [Se amplía cooperación en educación superior con Venezuela. NOTIMEX](#)
- [Firmas vinícolas italianas amplían presencia comercial. ANSA](#)
- [Agencia española ofrece pequeños créditos para estimular producción agrícola. REUTERS](#)
- [Cubadebate critica otorgamiento de premio Nobel a Vargas Llosa y a "disidente" chino. AFP](#)
- [Alude a artículo publicado en Ciego de Ávila acerca de actitudes de jóvenes. ANSA](#)
- [Expresan opiniones en tema de recortes de nóminas. REU/ANSA](#)
- [Refiérese a comentario publicado en Granma *Necesidad de más información sobre el trabajo por cuenta propia*. AP](#)
- [Iglesia confirma próxima liberación de otros tres detenidos. ANSA](#)
- [Contrarrevolucionarios agradecen gestión del gobierno de España para excarcelaciones. EFE](#)
- [Espera Alemania que todos los prisioneros "políticos" sean puestos en libertad. EFE](#)
- [PP solicita a cancillería española que medie para más liberaciones. ANSA](#)
- [Integrantes de grupúsculo piden que sujetos con licencia extrapenal sean indultados. AFP](#)
- [Citan judicialmente a hermano de empresario chileno. AP](#)
- [Declina EE.UU. apelar a exclusión de testigo en juicio civil de ex prisionero de BNG. AFP](#)
- [Banda de Compay Segundo cerrará festival internacional en Monterrey. NOTIMEX](#)

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 11 OCT 2010 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro comenzó este lunes a publicar en la prensa un resumen del libro del célebre periodista Bob Woodward sobre las luchas internas que enfrentó el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, por el conflicto en Afganistán.

Bajo el título "El imperio por dentro", el ex gobernante cubano publicó en su columna "Reflexiones de Fidel" la síntesis de siete de los 33 capítulos del libro "Obama's Wars" ("Las guerras de Obama"), que encargó comprar a la misión de Cuba en Washington.

"No sería posible entender nada de la actual política de Estados Unidos si se ignora el contenido de ese libro de Woodward", dijo Castro, que explicó que una traductora le resumió la obra de 420 páginas en 99, las que publicará durante varios días.

El líder comunista, de 84 años, comentó su interés en divulgar el contenido del libro en español, tras señalar su asombro por "la ignorancia generalizada en torno a problemas vitales para la existencia de la humanidad".

Woodward, célebre por haber desencadenado en 1972 el escándalo de Watergate que derivó en la dimisión del entonces presidente Richard Nixon, describe en su obra las divergencias que aparecieron en el

seno del equipo de seguridad nacional de la Casa Blanca mientras Obama buscaba una solución al conflicto afgano.

LA HABANA, 11 OCT (EFE).- El ex presidente de Cuba Fidel Castro dedicará sus próximas "Reflexiones" a divulgar una versión resumida y traducida al español del último libro del periodista estadounidense Bob Woodward, "Las guerras de Obama", según anunció hoy en un artículo publicado en los medios de la isla.

Según el líder cubano, "no sería posible entender nada de la actual política de Estados Unidos si se ignora el contenido de ese libro de Woodward", por lo que se propone "cumplir el deber de transmitir el contenido" de esa obra.

"Emplearé para ello el espacio de las Reflexiones de varios días", anunció Fidel Castro, quien indicó que así Cuba será el primer país "en conocer de forma articulada el contenido esencial de ese libro".

El ex presidente cubano explicó que, tras recibir cuatro ejemplares de "Las guerras de Obama" enviados por el jefe de la Oficina de Intereses de La Habana en Washington, encargó a una de las "mejores traductoras de inglés" de Cuba elaborar una síntesis del "voluminoso" libro que ahora se dispone a divulgar en sus artículos.

El ex presidente comenzó este lunes la tarea con la reproducción de una versión resumida de los siete primeros capítulos del último trabajo editorial del periodista de The Washington Post, que junto a Carl Bernstein destapó hace 38 años el escándalo Watergate que provocó la dimisión del presidente Richard Nixon (1969-1974).

En "Las guerras de Obama", Woodward revela las tensiones que la guerra de Afganistán ha suscitado en el seno del Gobierno del actual presidente de Estados Unidos.

LA HABANA, 11 OCT (NOTIMEX).- El ex presidente cubano Fidel Castro dijo hoy que los cubanos serán los primeros lectores del mundo en conocer "el contenido esencial", en español, del último libro del periodista estadounidense Bob Woodward, "Las guerras de Obama".

Al publicar este lunes una versión resumida de los siete primeros capítulos, Castro anunció que dará a conocer durante los próximos días el contenido del libro "Las guerras de Obama", traducido del idioma inglés, en su habitual columna "Reflexiones".

Los artículos de Woodward, periodista de The Washington Post, compartidos con Carl Bernstein hace 38 años, dieron al traste con el gobierno del ex presidente Richard Nixon por actos de espionaje contra el Partido Demócrata en junio de 1972.

Según Castro, "no sería posible entender nada de la actual política de Estados Unidos si se ignora el contenido de ese libro de Woodward, quien es poseedor de más de un Premio Pulitzer; por supuesto, no tiene la más mínima intención de liquidar al imperio".

"Nuestro país será el primero del mundo en conocer de forma articulada el contenido esencial de este libro", dijo el ex mandatario en su nota titulada "El imperio por dentro".

Explicó que actuará como difusor de la obra porque como está en inglés pasará mucho tiempo antes de que más de 500 millones de personas en el mundo capaces de hablar o comprender el español puedan leerlo en ese idioma, incluidos inmigrantes en Estados Unidos.

Reveló que, tras recibir cuatro ejemplares de "Las guerras de Obama" enviados por el jefe de la Oficina de Intereses de Cuba en Estados Unidos, Jorge Bolaños, encargó a una de las "mejores traductoras de inglés" de elaborar una síntesis del libro.

En "Las guerras de Obama", Woodward detalla las tensiones que la guerra de Afganistán provocó en el gobierno del presidente Barack Obama, y pormenores del proceso de formación de su equipo de colaboradores, entre ellos la secretaria de Estado, Hillary Clinton.

LA HABANA, 8 OCT (XINHUA) -- El ex presidente cubano Fidel Castro reiteró su llamado de alerta sobre los peligros de un posible uso del arma nuclear y la necesidad de que el mundo conozca esa amenaza.

En un artículo titulado "Las armas nucleares y la supervivencia del Homo Sapiens", publicado hoy en la prensa local, Castro opinó que "la única posibilidad de forjar una esperanza consiste en llevar a las masas, de forma serena y razonada, el hecho real de que todos los habitantes del planeta están corriendo el enorme riesgo".

Al referirse a la visita que realizó hace tres semanas a Cuba el investigador estadounidense Alan Robock, el líder cubano subrayó la teoría del primero en cuanto al "invierno nuclear" y a que "si tales armas no existieran, no podrían ser utilizadas".

"En estos momentos no existe un argumento racional para usarlas (las armas nucleares) en lo absoluto. Si no pueden usarse, es necesario destruirlas y así nos protegeríamos de los accidentes, los errores de cálculo o cualquier actitud demencial", expresó Robock, citado por el ex mandatario cubano.

El también profesor emérito de la Universidad de Rutgers, New Jersey, acotó que el uso de las armas nucleares en caso de un ataque total contra un enemigo sería una acción suicida debido al frío y la oscuridad anónima los provocados por el humo proveniente de los fuegos generados por la bomba.

Castro citó además al economista Michel Chossudovsky, director del Centro de Investigación sobre Globalización, de Canadá, quien viajó a Cuba el pasado 2 de octubre y ofreció una conferencia en la Universidad de La Habana en la que expuso los riesgos de guerra con empleo de armas atómicas.

Chossudovsky, profesor emérito de la Universidad de Ottawa y editor principal del sitio en Internet "Global Research", subrayó que "la aventura militar que se está llevando a cabo es una alianza de Estados Unidos, de la OTAN y de Israel, es un proyecto militar, pero a su vez es también un proyecto económico, porque es un proyecto de conquista económica".

"Si hay un ataque nuclear a Irán (...) eso significa que, primero, en esa guerra del Medio Oriente, Asia Central, que ahora está limitada a tres teatros, Afganistán, Irak y Palestina, vamos a ver una escalada del proceso militar con la posibilidad de un escenario de guerra, la tercera guerra mundial", sentenció el especialista.

Desde junio último, Castro ha defendido de manera abierta el programa nuclear iraní, negando que tenga fines bélicos, y ha alertado que un ataque de Estados Unidos e Israel a la antigua nación persa se convertiría en un conflicto nuclear.

LA HABANA, 8 OCT (DPA) - Cuba busca "hacer sostenible" su sistema de salud pública para poder mantener su "excelencia" en medio del actual proceso de recorte de gasto público llevado a cabo en la isla, según declaraciones de su vicepresidente, José Ramón Machado, reproducidas hoy por el diario "Granma".

"Hacer sostenible el sistema de Salud cubano constituye una necesidad de primer orden, sin la cual no será posible mantener la excelencia en los servicios prestados a la población", dijo Machado durante una visita a centros asistenciales en la provincia central de Villa Clara.

La salud pública, de cobertura universal y gratuita, es exhibida como uno de los mayores logros de la revolución cubana liderada por Fidel Castro. No obstante, las autoridades de la isla anunciaron esta semana que también en este sector reducirán "gastos irracionales", dentro de su política de aumentar la "eficiencia económica".

El gobierno del presidente Raúl Castro pretende recortar en los próximos seis meses más de 500.000 empleos estatales y concederá licencias a particulares para abrir pequeños negocios. De todas maneras, todavía no ha dado a conocer cuantas plazas recortará en su sistema de salud, donde trabajan unas 600.000 personas.

Según "Granma", órgano oficial del gobernante Partido Comunista de Cuba, Machado mantuvo conversaciones con dirigentes locales en las que se interesó por el "reordenamiento de las plantillas" y la "reorganización de los servicios", e insistió "en la necesidad de ser racionales en el empleo de recursos humanos y materiales".

El rotativo cita a modo de ejemplo que en el municipio de Ranchuelo, uno de los visitados por Machado, se ha reducido de cuatro a uno el número de hogares maternos, lo que trae como ventaja el poder "concentrar allí los medios principales" y los "especialistas más calificados".

El "número dos" del gobierno cubano constató además en diálogo con algunos pacientes que "a pesar de algunos avances, aún reina gran insatisfacción en la población" con respecto a los servicios de salud. Sin embargo, según el diario, Villa Clara tiene la tasa más baja de mortalidad infantil del país, con 2,4 por cada mil nacidos vivos, así como cero muerte materna.

Muchos cubanos se quejan de un empeoramiento en el sistema de salud. Al respecto, el gobierno cubano hace referencia a los efectos del embargo económico, financiero y comercial impuesto a la isla por Estados Unidos.

SAN SALVADOR, 10 OCT (PL) El presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Ricardo Alarcón, demandó hoy aquí al gobierno de Estados Unidos la libertad de cinco antiterroristas cubanos presos en ese país.

Alarcón hizo la exhortación al agradecer al Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) su firme respaldo a la causa de la liberación de esos luchadores, encarcelados desde hace más de 12 años.

El presidente del parlamento cubano manifestó durante una concentración popular la felicitación del gobierno, Partido Comunista y pueblo de Cuba al FMLN al cumplir este domingo el XXX aniversario de su fundación.

Subrayó que en la tribuna de un pueblo grande y generoso, de hombres y mujeres de verdad, no podía dejar de pedir, exhortar, al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, que haga lo que tiene que hacer con los antiterroristas cubanos: ponerlos en libertad.

Él puede y debe hacerlo. Sí se puede, decía en su campaña electoral. Demuéstrelo ahora: ponga en libertad a los héroes y encarcele a los terroristas, manifestó.

Demandó también que Obama debe atender los reclamos de Venezuela para que devuelva a la cárcel de ese país al terrorista de origen cubano Luis Posada Carriles.

Encarcele a los terroristas que andan por las calles de Miami escandalosamente libres. Así, y sólo así, podríamos los cubanos empezar a creer algo de que ha habido cambios (con el gobierno de Obama), afirmó Alarcón.

Señaló que Fernando González, Antonio Guerrero, Gerardo Hernández, René González y Ramón Labañino fueron capaces, sin armas y sin hacer daño a nadie, de penetrar a los grupos terroristas que operan en Estados Unidos.

Añadió que su objetivo era descubrir los planes contra el pueblo cubano y el pueblo latinoamericano.

Recordó que esos terroristas han matado a miles de cubanos, además de cometer crímenes y torturas en El Salvador, Venezuela y otras partes de América Latina.

Alarcón llegó ayer a esta capital para asistir a las celebraciones por el aniversario del FMLN y asistirá mañana a una reunión de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe (COPPPAL).

PANAMÁ, 10 OCT (PL) El cerro Ancón, vinculado con las luchas de Panamá por su soberanía, acogió a representantes de organizaciones juveniles, partidos políticos y diplomáticos, que reclaman justicia para cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos.

La iniciativa, convocada por el Movimiento Juvenil Panameño por la Liberación de los Cinco Héroes, reunió este domingo a decenas de personas al pie de la bandera panameña colocada en esa elevación tras recuperar el Canal.

Miembros de la comunidad indígena kuna y de agrupaciones estudiantiles coincidieron en el reclamo internacional a favor de la liberación de Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González y René González.

Varios de los asistentes comentaron a Prensa Latina que además de combatir el terrorismo en la propia ciudad de Miami, los patriotas cubanos ya aportaron un legado de relevancia a toda Latinoamérica con su ejemplo.

Artistas cubanos y panameños, acompañados de la banda de música del Instituto Nacional, sumaron sus voces en el encuentro que sirvió además para denunciar el bloqueo de Estados Unidos contra la mayor de Las Antillas.

Por su parte, el embajador de Cuba en esta nación, Reinaldo Calviac, afirmó que estas acciones forman parte del esfuerzo internacional a favor de la libertad de los luchadores antiterroristas.

Entre las organizaciones participantes destacaron el Frente Nacional por la Defensa de los Derechos Económicos y Sociales (Frenadeso), además de la juventud de los partidos Revolucionario Democrático y Alternativa Popular y el Frente Estudiantil Revolucionario (FER-29).

Con una altura de 199 metros, el cerro Ancón se localiza a un lado de la propia capital en el corregimiento de igual nombre y estuvo bajo jurisdicción de Estados Unidos como parte de la zona del Canal de Panamá.

Desde 1977, con los Tratados Torrijos-Carter, Panamá retomó el control de la elevación y una de sus primeras acciones fue izar una gran bandera nacional en la cima, como símbolo de soberanía sobre el territorio nacional.

TEHERÁN, 9 OCT (EFE).- El ministro cubano de Asuntos Exteriores, Bruno Rodríguez, expresó hoy el respaldo de su país al programa nuclear iraní siempre que sea pacífico y condeno las sanciones internacionales que por este asunto se han impuesto al régimen de Teherán.

Rodríguez inició hoy una visita de dos días a la capital iraní cuyo principal objetivo es estudiar y fortalecer el estado de las relaciones de ambos países en la arena internacional, informaron a Efe fuentes de la embajada cubana en Teherán.

"Me gustaría transmitir el respaldo del Gobierno cubano al programa nuclear iraní pacífico", afirmó Rodríguez al inicio de una rueda de prensa ofrecida junto a su anfitrión y colega, Manoucher Mottaki.

Después, expresó el deseo de La Habana de trabajar de cerca con Irán en todos los campos, incluido el político, económico, comercial y el intercambio científico y cultural.

Por su parte, el jefe de la diplomacia iraní resaltó la antigüedad y la fortaleza de las relaciones bilaterales entre los dos países, que definió como estratégicas y cimentadas en "el mutuo entendimiento y el interés común".

GUADALAJARA (MÉXICO), OCT 8 (ITAR-TASS). Cuba se propone lograr que sean reconocidos sus derechos al uso de las radiofrecuencias, en correspondencia con las normas internacionales.

Así lo declaró el jueves el viceministro primero de Informática y Comunicaciones de Cuba, quien participa en la conferencia de la Unión Internacional de Electrocomunicaciones (UIE).

Linares señaló que la UIE durante varios años ya apoya la postura de Cuba con respecto a la injerencia en su éter de EEUU que viola las normas universalmente reconocidas.

Sin embargo, Washington hace caso omiso de los llamados de la mayoría aplastante de la comunidad mundial a cesar el bloqueo" contra la isla caribeña, manifestó Linares

El viceministro manifestó que Cuba se propone desarrollar la actividad activa en la UIE en bien de los países en desarrollo sobre los principios del respeto de sus derechos.

Las autoridades cubanas en el transcurso de varios años protestan contra la injerencia de EEUU en su éter. A fin de aumentar la eficiencia de la transmisión de tales señales los Estados Unidos han comenzado a usar los " transmisores volantes".

Linares expresó que semejantes maniobras por parte de EEUU contradicen las normas universalmente. Indicó que Washington hace caso omiso de la opinión de la mayoría y actúa en sus propios intereses, a pesar de los enormes daños que causa el bloqueo estadounidense a la población de Cuba.

SAN SALVADOR, 8 OCT (DPA) - El Salvador y Cuba tendrán por primera vez, tras casi 50 años de distanciamiento, un acuerdo comercial parcial, el cual se negociará en dos meses, afirmó el ministro de Economía de El Salvador, Héctor Dada.

Este tipo de acuerdo se establece sólo para ciertos productos que ambos países determinen.

Cuba y El Salvador suscribieron en La Habana, en ocasión de la visita oficial que hiciera el pasado lunes y martes el presidente Mauricio Funes, un memorando que contiene el inicio de la suscripción de dichos acuerdos.

Durante la visita de Funes a la isla caribeña, los empresarios salvadoreños que fueron con él cerraron negocios por 5,2 millones de dólares, con sectores económicos de Cuba. Se habló también de nuevas posibilidades de más negocios y se establecieron sistemas y garantía para los pagos entre ambas naciones.

Dada informó que los cerca de 40 empresarios salvadoreños realizaron 127 contactos comerciales. "En promedio, cada empresa tuvo contacto al menos con tres empresas cubanas", agregó.

Dada dijo que Cuba, hasta el momento, sólo tiene acuerdos comerciales parciales con Guatemala.

BEIRUT, 10 OCT 2010 (AFP) - La hija del célebre revolucionario argentino-cubano Ernesto Che Guevara, actualmente en Líbano, se reunió el domingo con el número dos del Hizbulá, tras haber visitado el sur del país, informó el Hizbulá en un comunicado.

Aleida Guevara, la hija mayor del revolucionario, fue recibida por el jeque Naim Kasem, con quien discutió "sobre la importancia de la resistencia de los pueblos ante la ocupación y de la solidaridad entre los oprimidos del mundo", según un comunicado del Hizbulá, que preconiza la lucha armada contra Israel.

"La cooperación entre quienes aspiran a la libertad en el mundo basta para hacer caer a las potencias arrogantes", afirmó el jeque Kasem, en referencia a Estados Unidos, que clasifica a su partido como organización terrorista.

El viernes, Aleida Guevara, de 49 años, que se define "marxista" como su padre, visitó la ciudad portuaria de Tiro, donde un responsable local del Hizbulá le regaló un cuadro con los rostros del Che y de Mughniyeh, dirigente militar del Hizbulá buscado por Interpol y Washington, antes de ser asesinado en 2008.

"No soy árabe, pero respeto la vida de la gente y estoy orgullosa del coraje de los pueblos (...) Estoy muy contenta ya que siento la presencia de mi padre aquí", dijo, según sus declaraciones reproducidas en árabe en un comunicado de los organizadores del encuentro.

Dicha reunión tuvo lugar en el marco de una campaña por la liberación de cinco cubanos presos en Estados Unidos por espionaje.

Aleida Guevara también visitó la localidad fronteriza de Kfar Kila, en la Puerta de Fátima, donde desde la retirada israelí del sur de Líbano en 2000, tras 22 años de ocupación, los visitantes vienen a observar las localidades israelíes vecinas.

"Mi padre aún está presente con los pueblos que resisten", afirmó la militante cubana, quien visitó igualmente la cárcel de Jiam, donde centenares de personas fueron torturadas durante la ocupación israelí.

LA HABANA, 8 OCT (EFE).- La Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) ejecuta 36 proyectos por un monto de 3,7 millones de dólares para apoyar la seguridad alimentaria en Cuba, que también se ha sumado este año a su campaña contra el hambre.

El representante de la FAO en Cuba, el brasileño Marcio Porto, afirmó hoy en una rueda de prensa que ese organismo apoya diferentes proyectos como las estrategias de control de la anemia y de "diversificación" que lleva a cabo el Gobierno de Raúl Castro.

La FAO también interviene en proyectos forestales, de producción de suplementos nutricionales como la Spirulina, y de producción y procesamiento de alimentos en cooperativas.

Porto precisó que en los últimos 50 años la FAO ha desarrollado casi 200 proyectos en Cuba, con un valor que no llega a los 60 millones de dólares, pero la relación costo-beneficio ha sido "impresionante".

En cuanto a los aportes de la isla, el funcionario resaltó que Cuba es el único país de América Latina y el Caribe, con excepción de Chile, que ha colaborado con recursos humanos para la cooperación Sur-Sur a través de la FAO.

Por su parte, las autoridades cubanas consideran que la colaboración de ese organismo es muy "importante" en momentos en que el presidente Raúl Castro ha llamado a incrementar la producción de alimentos como asunto de "seguridad de Estado".

"Están dando un apoyo considerable a todos los esfuerzos del Gobierno de Cuba por garantizar y avanzar en cuanto a seguridad alimentaria", dijo José A. Quintero, director interino de Organismos Económicos Internacionales del Ministerio de Comercio Exterior e Inversión Extranjera.

Actualmente el Gobierno cubano importa más del 80 por ciento de los alimentos que consumen los 11,2 millones de habitantes que tiene la isla, con gastos que superan los 1.500 millones de dólares.

Según anunció Porto, a partir de hoy Cuba se suma a la jornada por el Día Mundial de la Alimentación, que tendrá lugar el próximo 16 de octubre, con un programa que incluye una maratón popular, siembras masivas y concursos comunitarios, entre otras actividades.

Además, Cuba ha promovido entre sus instituciones y personalidades la firma de la petición "1billionhungry" de la FAO para incentivar a la lucha contra el flagelo del hambre, que en 2009 afectó a más de 1.000 millones de personas.

LA HABANA, 8 OCT 2010 (AFP) - El cable submarino de fibra óptica que se tiende entre Cuba y Venezuela entrará en explotación en julio de 2011 y permitirá "multiplicar por 3.000" la velocidad actual de conexión de la isla, informaron este viernes funcionarios locales.

Con el cable, que "será operativo en julio de 2011", "se logrará una mayor calidad en los servicios de infocomunicaciones y se crearán condiciones más favorables para enfrentar los desarrollos futuros", dijo el viceministro cubano de Informática y Comunicaciones, Alberto Rodríguez.

"El proyecto, que cubrirá una distancia de 5.340 kilómetros, fortalecerá la soberanía y la seguridad nacionales", apuntó Rodríguez, citado por la agencia cubana Prensa Latina.

Waldo Roboredo, vicepresidente de Telecomunicaciones de Gran Caribe S.A., empresa cubano-venezolana a cargo del proyecto, destacó que el cable "permitirá a Cuba multiplicar por 3.000 veces las velocidades actuales de transmisión de datos, imágenes y voz", así como el "intercambio social" entre los países implicados.

Según el experto, el cable que se tiende a un costo de 70 millones de dólares, con una vida útil de 25 años, no supone para su país el cese de los servicios de Internet por conexión satelital, pero "abatará en 25% los costos de esa operación".

Cuba se conecta a Internet por satélite debido al embargo norteamericano, lo que hace el acceso lento y caro, limitado a instituciones estatales, universidad, escuelas y algunos profesionales como médicos y periodistas, lo que las autoridades cubanas denominan "uso social" de la red.

LA HABANA, 7 OCT (NOTIMEX).- Los gobiernos de Cuba y Venezuela anunciaron hoy que ampliarán su colaboración en materia de educación superior al concluir la XI Mesa Técnica Binacional, que sesionó en La Habana durante cuatro días.

Posgrado, pasantías y asesorías, proyectos de investigación, desarrollo e innovación, así como el programa de alfabetización Grannacional ALBA-Educación, se agregaron al Convenio de Cooperación Integral para la enseñanza a nivel superior, señaló la Agencia de Información Nacional.

Los ministros de Educación Superior de Cuba, Miguel Díaz-Canel, y de Venezuela, Edgardo Antonio Ramírez, rubricaron el documento que, según fuentes oficiales, busca avanzar en una etapa orientada hacia 'la construcción del socialismo a través del conocimiento'.

Según Ramírez, el resultado de la Mesa Técnica, celebrada en la Universidad de La Habana desde el pasado 4 de octubre, representa un mayor compromiso de ambos países con ese sistema social.

Durante el encuentro se insistió en que la labor educativa y la formación político-ideológica son cuestiones de prioridad en la educación de ambas naciones, ante la supuesta amenaza hegemónica de Estados Unidos

LA HABANA, 10 (ANSA) - Productores italianos de vino fortalecen su presencia comercial en Cuba para cubrir la demanda de los turistas de Italia, informó hoy una fuente económica local.

Las firmas Piera Martellozzo, la Sociedad Agrícola Barollo, Cantina Colli Euganei, la Hacienda Agrícola Provenza, el Grupo Italiano Vini y la Casa Vinícola Canella están entre las empresas que amplían negocios en Cuba.

La página en Internet de la publicación Opciones, especializada en temas comerciales, reportó que representantes de la Asociación de Empresarios Industriales Cuba Italia (AICI) asistieron por cuarta vez a la Fiesta del Vino, que acaba de terminar en el Hotel Nacional de La Habana.

De acuerdo con la publicación, los productores italianos mostraron "variados productos de alta calidad que exploran o buscan afianzar su comercialización en el mercado de la Isla".

Giannandrea Talato, presidente de la AICI dijo que la asociación participa en el mercado cubano desde 2007. Agregó que aún exponen sus productos en un salón de la ciudad las firmas italianas.

Talato explicó que los vinos de Barollo y Colli Euganei, dos cantinas del norte de Italia, ya fueron "bien acogidos" por los clientes cubanos. "Con el aumento del número de turistas italianos, crece en Cuba la demanda de sus vinos", agregó.

Italia está en un cuarto puesto entre los países emisores de turismo a Cuba. El primero es Canadá seguido por Gran Bretaña y España.

POR ESTEBAN ISRAEL

LA HABANA, OCT 11 (REUTERS) - Cuba aceptaría pequeños créditos extranjeros en moneda dura para aumentar la producción agrícola, entreabriendo la puerta a los servicios financieros, una prioridad en la isla con problemas de liquidez que importa buena parte de su comida.

"Se trata de que nazca un nuevo instrumento hoy por hoy inexistente en el contexto financiero cubano, para que el sector productivo agropecuario pueda tener acceso a una línea de crédito en divisa", dijo Juan Diego Ruíz, coordinador de la agencia española de cooperación en Cuba.

Acceder a financiamiento en moneda dura permitirá a los campesinos que cultivan tierras del Estado comprar suministros importados necesarios para elevar la producción, desde sistemas de riego hasta semillas.

La introducción de microcréditos cobraría más relevancia tras la decisión del presidente Raúl Castro de eliminar 500.000 empleos públicos en seis meses y triplicar el tamaño del sector privado, en su mayor reforma económica desde que reemplazó en el poder a su hermano Fidel en el 2008.

Los pequeños créditos podrían servir de capital inicial para futuros negocios como peluquerías o cafeterías o talleres mecánicos.

"No quita que pudiera ser un instrumento muy ligado a todo este proceso de ajustes", dijo Ruíz, de la agencia española de cooperación.

AYUDA EXTERNA

España ha ofrecido 4 millones de euros (5,5 millones de dólares) para financiar posibles futuros créditos en Cuba en condiciones muy favorables, dada la falta de liquidez en la isla.

La Unión Europea también ha estado barajando la posibilidad de donar hasta 2 millones de euros (2,8 millones de dólares) a Cuba para créditos.

"Existe una disposición de la Comisión Europea, para acompañar o facilitar el proceso de reformas económicas, si así lo desea el gobierno y en las modalidades que definan conjuntamente y que podrían ser muy variadas", dijo el representante del ejecutivo europeo en Cuba, Javier Niño-Pérez.

El ministro brasileño de Relaciones Exteriores, Celso Amorim, ofreció recientemente a Castro el asesoramiento del gigante sudamericano para desarrollar pequeñas y medianas empresas.

Y diplomáticos extranjeros que propusieron este tipo de recursos a las autoridades cubanas dicen que están listos para probar las microfinanzas, un concepto desarrollado en la década de 1980 en Bangladesh para ofrecer servicios financieros a los más pobres.

La resistencia cubana habría sido superada, en parte, por un contexto económico adverso acentuado en el 2008 por tres huracanes que dejaron 10.000 millones de dólares en destrozos y la crisis financiera global que afectó fuentes de ingresos como el turismo.

Cuando las reformas económicas fueron anunciadas el mes pasado, los medios oficiales cubanos dijeron que el Banco Central estaba estudiando la posibilidad de ofrecer créditos para las pequeñas empresas privadas, aunque no aclararon en qué condiciones.

En el caso de los créditos españoles, el dinero no irá directamente de los proveedores a los individuos. Los fondos serán canalizados a través del estatal Banco de Crédito y Comercio a grupos de agricultores que cultivan tierras estatales en concesión.

Pero Cuba tendrá que autorizar a los receptores de los créditos a abrir cuentas bancarias en moneda extranjera.

Cuba no pertenece a organismos multilaterales de crédito como el Fondo Monetario Internacional o el Banco Mundial, por lo que el éxito de las microfinanzas dependerá de los créditos de naciones amigas.

"El desafío principal es de escala. Las microfinanzas sólo funcionan cuando tienes escala suficiente como para tener cierto impacto en la gente. Y para alcanzar escala, el financiamiento externo es vital", dijo Sergio Navajas, un experto del Banco Interamericano de Desarrollo en Washington.

Los expertos dicen que Cuba parece seguir el mismo camino que su aliado comunista Vietnam, que desarrolló un socialismo de mercado a menudo percibido como el modelo de las actuales reformas de Raúl Castro. Las microfinanzas jugaron un papel fundamental en la transformación económica en Vietnam.

"Al comienzo también las autoridades vietnamitas eran prudentes", dijo un diplomático occidental en La Habana.

LA HABANA, 9 OCT 2010 (AFP) - El sitio oficialista Cubadebate.cu afirmó este sábado que al galardonar al opositor chino Liu Xiaobo y al escritor peruano Mario Vargas Llosa, el premio Nobel se volvió "disidente".

"Ojalá sólo se trate de uno de esos bandazos ideológicos que el otrora prestigioso galardón ha dado a lo largo de su historia y no una nueva regla", señala el sitio digital.

Indica que entre más de 200 candidatos como Abuelas de Plaza de Mayo de argentina o el presidente boliviano, Evo Morales, "el Comité Nobel, que sesiona en Oslo, ha preferido entregarle el Nobel de la Paz al disidente chino, actualmente encarcelado, Liu Xiaobo".

Liu Xiaobo "no se diferencia para nada del tipo de 'disidente' que Estados Unidos lleva décadas diseñando para usar, con mayor o menor éxito, como quintas columnas en aquellos países que no resultan de su agrado por el simple hecho de disentir de su hegemonía", acota.

El gobierno chino es uno de los principales aliados políticos y económicos del Gobierno de Raúl Castro.

Cubadebate sostiene que Vargas Llosa "debió recibir el galardón muchos años antes, cuando el autor de Conversación en la Catedral era mucho más escritor que político", pero el "apostata de la izquierda" es "uno de los ideólogos más reaccionarios de la época", señaló.

"Lo que sí está claro es que, con tales elegidos, el poco prestigio que le quedaba al Nobel se diluye cada vez más en el desconcierto", opinó Cubadebate y concluye que sólo falta que el premio 2011 sea entregado al escritor y periodista anticastrista Carlos Alberto Montaner.

El viernes, el diario oficial Granma reaccionó sobre el premio otorgado a Vargas Llosa y señaló que por su "catadura moral", el peruano merece el "antinobel de la ética".

Vargas Llosa estuvo cerca de Cuba hasta 1971, cuando rompió con la revolución por el encarcelamiento del poeta disidente Heberto Padilla. Desde entonces comenzó a hacer frecuentes críticas al Gobierno comunista de la isla y su líder histórico, Fidel Castro.

LA HABANA, 9 (ANSA) -La juventud cubana debería "estar más informada" y ser capaz de "pensar con cabeza propia" para "evitar cuentos chinos" (falsedades), estimó hoy un periódico cubano.

"Conoce con detalles la vida de varios futbolistas de la Liga Española y el último modelo de la Mercedes Benz" pero "no tiene la menor idea de lo que sucede en otros lugares del mundo", describió a un joven la publicación oficial Invasor Digital, de la provincia central de Ciego de Ávila.

"Como defensa dice que para ser cantinero en el Cayo (centro de turismo), lugar donde le gustaría trabajar en un futuro, no hace falta saber tanto. "Más importante es 'machucar' el inglés", citó el periódico a un joven de 15 años de edad que entrevistó.

"¿Leer?, ni el subtítulo de las películas. ¿Escuchar radio?, para qué, si en el Ipod lleva toda la música que le gusta. ¿Ver la televisión?, él no pierde su tiempo", agregó.

"Y vuelve desde la ignorancia de sus 15 años a ensimismarse en la trama de persecuciones, tiroteos, secuestros; dejando que la vida le pase por delante cual si fuera un circo", se quejó el periódico.

Las autoridades cubanas están promoviendo en todo el sistema educacional del país programas y temas que realzan "valores nacionales" y del socialismo, incluyendo el estudio del Marxismo.

POR MARC FRANK

LA HABANA, OCT 8 (REUTERS) - Los cubanos enfrentaron esta semana una dura realidad cuando el Gobierno empezó a recortar sus nóminas, una medida para reducir costos que por primera vez en décadas está generando inseguridad laboral en el país de Gobierno comunista.

Trabajadores públicos de todas las esferas, desde hospitales a hoteles, están siendo despedidos. El mayor recorte ocurrirá en la empresa de seguridad SEPSA, donde los empleados fueron informados del cierre y eliminación de 23.000 puestos de trabajo.

Así comenzó el plan del presidente Raúl Castro de recortar un 10 por ciento de la fuerza laboral del Estado en los próximos seis meses, unos 500.000 trabajadores, su mayor reforma desde que reemplazó en el 2008 a su hermano Fidel en el poder.

Los despidos, que buscan elevar la eficiencia y reducir el déficit presupuestario, son los primeros desde la década de 1960.

Alrededor de un 85 por ciento de la fuerza laboral de Cuba, unos 5 millones de personas, trabajan para el Estado y muchos de ellos en empleos improductivos.

No todos los cubanos, acostumbrados a tener un empleo garantizado en el sistema socialista, recibieron bien la noticia.

En el hotel Habana Libre, donde se eliminará un gran número de empleos, funcionarios del gobernante Partido Comunista tuvieron que ser llamados para calmar a los trabajadores, según dijeron empleados.

Una enfermera dijo quedar asombrada por la magnitud de los despidos en un hospital de La Habana.

"Esperaba algunos despidos, pero no 500 de un total de 3.000 empleados", dijo a REUTERS.

Funcionarios de SEPSA, que ofrece servicios de guardias de seguridad a embajadas y empresas, dijeron que fueron informados de los recortes recién esta semana.

"Dijeron que la compañía entera estaba cerrando y que nos ofrecerían empleos en el sistema penitenciario, la policía y el tráfico", dijo un empleado de SEPSA que pidió no ser identificado.

El Gobierno ha dicho que a los trabajadores despedidos les ofrecerán otros empleos y que si no los aceptan tendrán que procurárselo ellos mismos.

TEMEROSOS POR EMPLEOS

El Gobierno ha dicho que este mes comenzaría a entregar unas 250.000 nuevas licencias para trabajadores por cuenta propia para crear nuevos puestos y muchos empleados públicos se integrarían a contratos de arrendamientos y cooperativas.

Aún así, dijo un residente de La Habana, muchos se enfrentan a algo que no han visto durante mucho tiempo.

"Entiendo la necesidad de mejorar la economía, pero es difícil pasar por eso después de 50 años de estabilidad en el empleo", dijo una mujer, cuyos parientes trabajaban para SEPSA.

"Va a ser difícil conseguir otro trabajo con el Estado, porque están reduciendo en todas partes y muchos empleados que han estado por años detrás de un escritorio podrían tener dificultades para adaptarse a hacer otra cosa", agregó.

Uno de los efectos inmediatos parece ser que los empleados, temerosos de perder de repente los empleos que daban por seguros y a menudo descuidaban, están prestando más atención, dijo un médico local.

"La gente solía quedarse en casa si tenía un resfriado y ahora van a trabajar incluso si están realmente enfermos, contagiando a los demás", dijo el médico.

Los despidos no están basados en la antigüedad, sino que un grupo de expertos determina la capacidad y la productividad de cada uno de los trabajadores.

En un hospital de La Habana una comisión integrada por el administrador, miembros del Partido Comunista y del sindicato están decidiendo el destino de los trabajadores en un proceso visto con cierta desconfianza.

"La capacidad depende de tener amigos e influencia", dijo, bromeando, un empleado.

Economistas locales dijeron que, pese al malestar que está generando el proceso, los recortes debían haberse implementado hace ya tiempo.

En el sistema cubano, inspirado en el de la desaparecida Unión Soviética, cada empleado hace una sola tarea y se niega a hacer más, incluso si eso significa estar todo el día sentado, dijeron.

El resultado ha sido, por ejemplo, que en una empresa de taxis del Estado hay tres personas de apoyo por cada conductor.

En un proyecto piloto en que fueron arrendados los taxis a sus choferes sólo cuatro empleados asisten a 30 conductores, dijo el jefe de un garaje.

"Ahora se espera que los trabajadores hagan más, pero también recibirán un mayor salario", dijo un economista.

El Gobierno ha dicho que sobran más de un millón de empleos estatales. El recorte inicial incluye 500.000 puestos en seis meses y luego se reduciría igual cantidad hasta completar la cifra en el futuro.

POR MÓNICA URIEL

LA HABANA, 9 (ANSA) - A sus 92 años y con el cometido de vigilar una estatua de John Lennon, o más bien sus gafas, Juan González, seguramente el custodio más famoso fuera de la isla por las veces que ha

sido fotografiado, es uno de los muchos cubanos que temen por su trabajo con el reajuste laboral anunciado.

González, un ex auxiliar de policía, custodia desde poco después de su inauguración, hace diez años, la estatua que el gobierno cubano dedicó al líder de "The Beatles", quien hoy cumpliría 70 años, grupo prohibido durante mucho tiempo en la isla por considerarse contrarrevolucionario.

Fue el escritor José Miguel Sánchez "Yoss" (La Habana, 1969), quien propuso al ministro de Cultura, Abel Prieto, en unas jornadas cubanas en Londres en 1999, la colocación de una estatua en el parque que diez años antes había acogido un concierto de músicos cubanos en homenaje a Lennon.

Pocos días después de inaugurar Fidel Castro, el 8 de diciembre de 2000, la estatua de bronce del escultor cubano José Villa diciendo lamentar no haber conocido antes a Lennon, sus gafas fueron robadas y cuando se soldaron unas nuevas a la estatua, los cristales aparecieron rotos.

Desde entonces González guarda las gafas en su bolsillo de la camisa del uniforme de custodio y se las pone a la estatua cuando llegan turistas, cada vez menos, para hacerse fotos.

Su turno en este parque conocido como el de John Lennon, en el barrio del Vedado de la capital, es de siete de la mañana a siete de la tarde y su sueldo, 239 pesos cubanos (poco menos de 10 dólares).

"Cómo yo voy a tener ahora que pagar por trabajar?", pregunta a ANSA, temiendo ser despedido, en relación al coste de la licencia y a los impuestos que deberán pagar los nuevos trabajadores por cuenta propia, entre ellos cuidadores de parques.

El Estado espera recolocar con la autorización de 178 actividades de trabajo por cuenta propia (actualmente hay 143.800 trabajadores por cuenta propia sobre una población de 11,2 millones), y la posibilidad de crear microempresas, a buena parte de los 500.000 trabajadores estatales que despedirá antes de final de marzo de 2011 para acabar con las "plantillas infladas", según dijo el presidente, Raúl Castro.

Los cubanos han podido leer en Granma la lista de actividades pero no los impuestos que deberán pagar, hasta de un 40% según documentos del Partido comunista de Cuba (PCC) que circulan por la isla.

La jefa de la Oficina nacional de la administración tributaria (ONAT), Yolanda Álvarez, dijo esta semana a Radio Rebelde que el país trata ahora que la población adquiera una "cultura tributaria" que nunca tuvo.

Si se le despiden del trabajo González dice que se quedará en casa, situada en una esquina del parque de John Lennon, donde vive con su hija, antes que, insiste, "pagar por trabajar".

González se alarmó cuando leyó en el periódico Granma hace una semana que el Estado se dispone a acabar con la existencia de "entidades laborales con más custodios que trabajadores de su actividad productiva".

Por la peculiaridad de su trabajo, González dice que es imprescindible mientras no quita ojo a la estatua de Lennon, quien está representado sentado en un banco como si estuviera charlando con alguien sobre la frase de su tema Imagine "Dirás que soy un soñador, pero no soy el único".

Se queja, eso sí, de que ya no llegan turistas como hace años, cuando "venían guaguas (ómnibus) llenas" y le dejaban propinas en divisa tras colocarle las gafas a Lennon para hacerse fotos sentados junto a la estatua y volverlas a custodiar en su bolsillo.

"Yo he salido en foto en muchos periódicos, de aquí y de afuera", cuenta, lamentándose que "ahora los pocos turistas que vienen no dejan propina". Lo dice mientras dos alemanas llegadas en un coco-taxi se hacen la foto sin percatarse de su labor y se marchan tras dejar sólo un "adiós".

No ceja por ello González, conocido como Paul McCartney por sus vecinos, en velar por Lennon -"un progresista en contra de la guerra"- llamando si hace falta "maricones" a los jóvenes que se divierten sentándose sobre las piernas de bronce del músico estadounidense.

POR ANREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ Las quejas sobre la falta de información a la población sobre cuándo comenzarán a entregarse las licencias para el trabajo por cuenta propia o el monto real de los impuestos que se aplicarán fueron divulgadas el viernes por el diario oficial Granma.

"Falta a lo que se ha empezado a hacer con gran interés para el país, algunos detalles importantes y que se agreguen además teléfonos, lugares y otras instancias a las que se pueda acudir", expresó una "Carta a la Dirección" publicada por el rotativo, órgano de difusión del Partido Comunista.

La sección fija los viernes suele reflejar comentarios o denunciar casos puntuales, algunos muy críticos sobre temas de actualidad.

Bajo el título "Necesidad de más información sobre el trabajo por cuenta propia", la misiva firmada por el ciudadano H. M. Álvarez (no se ofrecieron otros detalles de identidad) se hizo eco de una pregunta cada vez más sonada en la isla: cómo y cuándo se implementarán las medidas anunciadas por el gobierno en

septiembre sobre la entrega de licencias para una lista de más de un centenar de categorías de opciones de trabajo independiente legal.

Necesario es pues también que en nuestro diario... se informe sobre cuáles serán los impositivos que deberá pagar cada ciudadano que reclame o solicite una licencia de 'cuentapropista' (trabajador independiente)", agregó el ciudadano.

Según las notas publicadas en Granma, el mecanismo de entrega de licencias, considerada una apertura al mercado poco usual en el marco del sistema comunista de la isla, comenzaría a operar en octubre.

Funcionarios consultados desde comienzo de mes por la AP del Ministerio de Trabajo y la Oficina Nacional de Administración Tributaria (ONAT) dieron informaciones confusas y aseguraron no tener todavía indicaciones de cómo se llevará a la práctica.

Las licencias abiertas permitirán ejercer legalmente oficios y brindar servicios que van desde entrenadores de perros y vendedores de alimentos hasta la instalación de pequeños talleres, maestros particulares y cerrajeros.

Las reglamentaciones permitirán que los trabajadores independientes contraten empleados, por los cuales pagarán un impuesto, y podrán eventualmente acceder a créditos bancarios para poner en marcha emprendimientos y hasta ser contratistas del Estado.

Paralelamente, las autoridades informaron que se desplazará de sus puestos a medio millón de trabajadores que están en las plantillas "infladas" de centros de trabajo poco eficientes o de escasa productividad.

El presidente Raúl Castro aseguró en agosto que Cuba enfrentaría una "actualización" de su modelo económico de corte comunista y fuerte presencia estatal. El mandatario aseguró que no se perdería su carácter pero sí se eliminarían subsidios y el paternalismo.

LA HABANA, 9 (ANSA) - La Iglesia Católica cubana anunció hoy las próximas liberaciones de tres presos considerados como políticos por la oposición, dos de ellos condenados antes de 2003.

El portavoz del Arzobispado cubano, Orlando Márquez, informó esta tarde en un comunicado que los nuevos excarcelados serán **Ciro Pérez Santana, Arturo Suárez Ramos y Rolando Jiménez Posada**. Todos ellos viajarán a España.

A inicios de julio último el gobierno de Cuba decidió liberar a 52 presos que quedaban en las cárceles del país del grupo de los 75 opositores que fueron juzgados y condenados en 2003 por ser considerados "mercenarios en favor de Estados Unidos".

Sin embargo, Pérez Santana estaba en prisión desde 1994 y Suárez Ramos desde hace más de 20 años, por tanto no son del grupo original de los 52. Jiménez Posada sí fue juzgado y condenado en 2003 pero sin relación con los "75".

"De esta forma suman 42 los prisioneros que han aceptado la propuesta de salir de la prisión y trasladarse a España", dijo la nota.

El cardenal cubano Jaime Ortega, mediador principal en estas liberaciones, anunció este mes que las autoridades consideraban incluir en la medida a otros presos fuera del grupo de 75 condenados hace siete años.

MADRID, 9 OCT (EFE).- La Plataforma "Cuba Democracia ¡Ya!" y el Frente Nacional del Presidio Político Cubano, reunidos hoy en Madrid, valoraron y agradecieron la labor humanitaria del Gobierno español con los presos políticos de la isla.

Los representantes de estas organizaciones, que agrupan a ex prisioneros políticos cubanos de diferentes generaciones, reconocieron las gestiones del Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero, "al margen de las diferencias políticas o ideológicas que se puedan mantener con el Ejecutivo".

El presidente de la Plataforma "Cuba Democracia ¡Ya!", Rigoberto Carceller, explicó a EFE que el agradecimiento también incluye a la sociedad española.

Animó al Gobierno español a seguir con sus acciones para lograr más excarcelaciones de presos políticos cubanos.

Ambas organizaciones no descartan solicitar formalmente un encuentro con el Gobierno español, concretamente con el Ministerio de Asuntos Exteriores, para trasladarle esa gratitud.

Carceller advirtió al régimen castrista de que "se deje de promesas, engañar o dividir", y "si de verdad quiere un proceso de convivencia entre los cubanos, que lo plasmen en la Constitución y en el Código Penal".

Desde julio y hasta ahora, 39 prisioneros políticos cubanos han sido excarcelados y trasladados a España.

El presidente cubano, Raúl Castro, se comprometió a primeros de julio a liberar a los 52 presos del "Grupo de los 75" que todavía permanecían en prisión, en un proceso de negociación con la Iglesia católica que ha

sido apoyado por España.

Durante la "Primavera Negra" de 2003, esos 75 opositores fueron encarcelados tras ser acusados de conspirar con Estados Unidos contra el Gobierno cubano, de atentar contra la independencia del Estado y de socavar los principios de la revolución.

BERLÍN, 10 OCT (EFE).- El Ejecutivo alemán instó hoy al Gobierno de Cuba a excarcelar de forma inmediata a todos los prisioneros políticos de la isla y le exigió que permita los liberados permanecer en el país, junto a sus familias.

El comisario alemán para los Derechos Humanos, Markus L ning, asesor del Ministerio de Asuntos Exteriores, fue el encargado de hacer públicas estas declaraciones al calor del anuncio de la inminente liberación de otros tres presos de conciencia cubanos.

"Esperamos que todos los prisioneros políticos sean liberados.

Insto al Gobierno cubano a excarcelar inmediatamente a todas las personas que se encuentran en prisión por estar comprometidos con la democracia y los Derechos Humanos", aseguró Laning en un comunicado.

El comisario alemán, ex parlamentario del partido liberal (FDP), exigió asimismo a La Habana que permita que los presos puedan quedarse en Cuba tras la liberación, y no tengan que marcharse al extranjero como ha sucedido con los casi 40 liberados en los últimos meses.

Además, Laning pidió al Gobierno de Cuba que "celebre finalmente elecciones libres".

La Iglesia católica de Cuba anunció ayer la próxima liberación de otros tres presos políticos, que también serán exiliados por España, con lo que suman 42 los disidentes cubanos que han sido excarcelados tras aceptar su salida del país.

Se trata de Ciro Pérez Santana, Arturo Suárez Ramos y Rolando Jiménez Posada, y no pertenecen al "Grupo de los 75".

MADRID, 10 (ANSA) - El Partido Popular, de derecha y principal fuerza opositora de España, solicitó hoy a la cancillería española que medie para que unos 28 presos cubanos puedan salir de prisión, tras la oferta hecha al respecto el 30 de septiembre por el ministro Miguel Ángel Moratinos.

Esos 28 presos se encuentran al margen del grupo de los 52 arrestados en 2003, a quienes el gobierno de Raúl Castro se comprometió liberar antes de noviembre.

De ese grupo de 52 ex detenidos, que para la oposición son presos políticos y para el gobierno cubano fueron encarcelados en aplicación de la ley vigente, unos 39 fueron recibidos en España desde julio pasado.

El diputado del Partido Popular, Teófilo de Luis, entregó hoy la lista luego de que Moratinos ofreciera el pasado 30 de septiembre en el Congreso de Diputados que grupos parlamentarios presentaran nombres de presos.

En septiembre, Moratinos reiteró el "compromiso de Raúl Castro de liberar a todos los presos de conciencia, salvo aquellos condenados por actos de terrorismo".

Por ese motivo, pidió a diputados que le presenten listas de nombres de presos por los que estén interesados.

LA HABANA, 10 OCT 2010 (AFP) - Las Damas de Blanco, familiares de presos políticos cubanos, pidieron el domingo al Gobierno que indulte a 12 opositores que descartan emigrar, del grupo de 52 en proceso de excarcelación, así como a otros liberados actualmente pero con "licencia extrapenal".

"Debemos pedir una vez más al gobierno (...) que sean indultados los presos de la causa de los 75 que quedan en Cuba, incluyendo los que están con licencia extrapenal, porque esto mantiene su causa abierta", dijo a la prensa la líder de Damas de Blanco, Laura Pollán.

Tras marchar por la Quinta avenida de La Habana en compañía de una treintena de mujeres, Pollán explicó que para "los presos que no aceptan" salir en libertad bajo esa figura jurídica, incluido su esposo Héctor Maseda, "la única forma es un indulto", y "así (el gobierno) puede cerrar la causa de los 75 disidentes condenados en 2003.

Pollán destacó que el indulto deberá beneficiar a 10 de los 75 que fueron excarcelados en años anteriores por motivos de salud, entre ellos Martha Beatriz Roque, Oscar Espinosa y Héctor Palacios.

El Gobierno decidió en julio la excarcelación en cuatro meses de los últimos 52 presos políticos del grupo de 75 condenados en 2003, como resultado de un inédito diálogo con la Iglesia Católica cubana, instalado el 19 de mayo.

De los ya excarcelados, 39 viajaron con sus familiares a España, país que acompaña el diálogo, pero otros 12 siguen en prisión, y según Pollán, no desean salir de la isla, al margen de que puedan emigrar más tarde a otros países.

La líder del grupo de mujeres aplaudió que tres presos políticos: Ciro Pérez, de 61 años, Arturo Suárez (46) y Rolando Jiménez (41), "que no tienen nada que ver con los 75", serán excarcelados y viajarán próximamente a España junto a sus familiares, según anunció el sábado un comunicado de la Iglesia.

"Aunque sea con destierro, si es libertad bienvenida sea", dijo Pollán, aunque se mostró "sorprendida", porque esperaba que primero el gobierno excarcelara a "una docena de opositores pacíficos", y "no a los que ellos mismos han clasificado como violentos".

Pérez fue condenado a 20 años de cárcel en 1994 por tenencia de armas, salida ilegal del país y piratería; Suárez a 30 años en 1987 por piratería y salida ilegal; mientras que Jiménez a 12 años por espionaje en 2003, aunque no fue incluido en los 75.

En julio, el presidente del Parlamento de Cuba, Ricardo Alarcón, anunció que el gobierno de Raúl Castro liberaría a todos los detenidos políticos sin implicación en hechos de sangre.

LA HABANA (AP) _ Las autoridades cubanas citaron judicialmente a Marcel Luis Marambio, hermano de un empresario chileno amigo personal del ex presidente Fidel Castro e implicado en un caso de corrupción en la isla.

El hermano de Max Marambio deberá comparecer el 15 de octubre, indicó el documento publicado el viernes en la Gaceta Oficial.

Según el texto Marcel Luis Marambio, de 56 años y con residencia en Santiago de Chile, es vicepresidente de la Compañía Internacional Network Group S.A (ING S.A) y está implicado como "acusado" en una causa de cohecho, falsificación de documentos y estafa.

La ING es liderada por su hermano Max conocido en Cuba con el alias de "El Guatón", quien fue guardaespaldas del derrocado presidente Salvador Allende y cultivó amistad con Castro mientras vivió en la isla.

Su grupo tenía una empresa mixta de alimentos con el estado cubano, llamada Río Zaza, que producía y distribuía alimentos, jugos y hasta ron.

Desde el año pasado la empresa es investigada por supuestas irregularidades financieras y el propio Marambio fue acusado de cohecho; mientras algunos de sus empleados están detenidos.

Max Marambio había sido citado también mediante a presentarse en agosto pasado pero no lo hizo y la víspera interpuso una querrela en París contra el gobierno cubano, el que a su vez pidió una orden de captura internacional contra el chileno.

Medios de prensa chilenos indicaron que Max Marambio aseguró que la solicitud para ser apresados era una represalia ilegal e insensata, producto de la furia y del odio, más que la razón". En sus declaraciones, acusó a los cubanos de haber ocupado su casa en La Habana.

El empresario declaró que con la acción que emprendió en el tribunal de comercio de París pretende su "total inocencia".

NUEVA YORK, 10 OCT 2010 (AFP) - El Gobierno estadounidense declinó este domingo apelar la decisión de un juez de Nueva York el 6 de octubre de excluir a un testigo clave de la fiscalía del primer juicio civil a un ex prisionero de la base militar de Guantánamo (isla de Cuba).

El miércoles, el juez Judge Lewis Kaplan postergó los alegatos iniciales del juicio al tanzano Ahmed Khalfan Ghailani, acusado de desempeñar un papel importante en los atentados con bomba de 1998 contra dos embajadas estadounidenses en África, en los que murieron 224 personas, hasta el 12 de octubre.

El testigo excluido, Hussein Abebe, debía testificar que vendió explosivos a Ghailani antes de los ataques casi simultáneos a las embajadas estadounidenses en Kenia y Tanzania.

El juez dictaminó que Abebe no podía intervenir en el juicio porque su "testimonio sería producto de declaraciones realizadas por Ghailani a la CIA bajo coerción".

El Gobierno dijo el domingo estar en desacuerdo con el fallo pero que no buscaría una apelación porque no desea retrasar el juicio, dijo el fiscal Preet Bharara.

El Ejecutivo está listo para proceder con el juicio en la fecha prevista, el 12 de octubre, agregó.

Los abogados de la defensa alegaron previamente que Ghailani fue torturado por la CIA y su largo encarcelamiento sin juicio como causas para retirar los cargos. El juez Kaplan rechazó estos argumentos.

MEXICO, 8 OCT. (NOTIMEX).- El grupo Compay Segundo se siente honrado de participar en las actividades del Festival Internacional de Santa Lucía (FISL), en Monterrey, cuya presentación servirá para cerrar el encuentro cultural, el próximo 17 de octubre.

En entrevista con NOTIMEX, Salvador Repilado Labrado, director y músico de la orquesta, indicó que la banda esta agradecida con los organizadores del festival por haberlo invitado, puesto que la actuación servirá para reencontrarse con el público de la capital de Nuevo León.

"Monterrey es un pueblo muy alegre y hospitalario que aprecia la música de Cuba, y eso nos da una tremenda emoción y estamos entusiasmados de estar en esta tercera edición del festival, nos llena de satisfacción a nosotros que somos representantes de la música cubana", subrayó.

Compay Segundo y sus Muchachos fue creado en 1955 por Francisco Repilado Muñoz, después de su separación del dúo Los Compadres, el cual fundo en 1942 junto a Lorenzo Hierrezuelo.

Entre la discográfica se incluyen los títulos: "Antología de Compay Segundo", "Yo vengo aquí", "Lo mejor de la vida", "Calle salud" y "Las flores de la vida", que estuvo nominado a los premios Grammy.

Salvador Repilado informó que incluirán en su repertorio canciones novedosas, así como algunos temas reconocidos del público, interpretados en géneros como el son y la guaracha.

Asimismo, indicó que siente cierta responsabilidad por promocionar la música tradicional cubana en su expresión más pura, pero sin olvidar algunos arreglos que ha atesorado mediante experiencias, como colaborar hace tiempo con Buena Vista Social Club.

El director abundó que en el escenario siempre descubren cosas nuevas, además de que han descubierto que entre el público se encuentran hasta dos generaciones de seguidores que siempre están atentos a su música, la cual, aseguró, "nunca va a morir".

"A pesar del 'boom' mediático y de las nuevas formas de promocionar la música, lo que se hace en Cuba sobresale más porque el país no tiene esas grandes transnacionales, y son los músicos los que se imponen y lo que le gusta a la gente es la atmósfera al interpretar los temas", indicó.

Abundó que los acordes es como una memoria colectiva sobre la cultura de la isla: "Es como el mariachi aquí en México, siempre se le da un espacio en la radio y en la televisión, porque es música propia de los pueblos".

El grupo Compay Segundo ha visitado más de 200 países y, de acuerdo con Repilado, "cada visita es una nueva experiencia", porque descubren nuevas caras y gente que nunca los había escuchado.

Además, dijo que entre tantas entidades la Ciudad de México es la que desearían volver a pisar: "Nos gustaría hacer otro concierto en el Zócalo, porque nuestra presentación salió en las primeras planas de los periódicos de aquel entonces y tuvo tanto éxito que nos pareció maravilloso".

Luego de su presentación en el FISL, la agrupación visitara cinco ciudades de Francia, entre ellas Paris, aunque según el director de la banda, a él le gusta más visitar México.

"Es un pueblo fuerte y valiente, capaz de enfrentar cualquier adversidad, y tiene un amor tremendo a la nación con el cual puede salir adelante, tiene una hermosa tradición musical y en Cuba los mexicanos siempre tendrán amigos y hermanos", puntualizó.

El Festival Internacional de Santa Lucía fue creado en 2007 y busca ser uno de los acontecimientos culturales más importantes de México. Este Festival cada año reúne a las principales instituciones promotoras del arte, el turismo y la cultura del estado, aportando espectáculos de primer nivel y para todo público.

La tercera edición comenzó desde el pasado 19 de septiembre y concluirá el próximo 17 de octubre, fecha en la que se efectuará el concierto de Compay Segundo.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Corrección:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
